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「魔雪奇緣世界」 是香港迪士尼樂園第八個主題園區，
亦是全球首個及最大的迪士尼電影《魔雪奇緣》主題園區。
新主題園區用了七年時間打造，真實還原電影場景，包括阿
德爾城堡、北山、冰雪皇宮、友誼噴泉等，不論建築、景
觀、街道都是根據電影規格打造。園區開放前一小時，已
有大批遊客和市民在入口拱廊前輪候，當正式開放時，
一眾粉絲即直奔園區。扮演《魔雪奇緣》人物角色的
工作人員熱情地與遊客們打招呼和互動。

遊人讚與角色碰面機會多
港人Teresa是迪士尼常客，亦是《魔

雪奇緣》粉絲，故新園區開幕首日就前來
捧場。Teresa說，香港很多小朋友都是看
《魔雪奇緣》長大，新園區可以讓他們走進小
時候的童話故事， 「新園區為香港遊客帶來新鮮
感，不用出外都可以在充滿歐洲風情的小鎮遊
玩。」 Teresa曾去過東京和上海迪士尼樂園，她認
為，相比其他迪士尼樂園，遊客在香港迪士尼排隊與主題
人物見面的輪候時間最短，出現時間亦相對固定，更方便遊
客安排時間，希望可以維持這個優勢。

趙小姐和朋友昨日從廣州遠道來到迪士尼。趙小姐說，
非常欣賞《魔雪奇緣》中愛莎（Elsa）和安娜（Anna）的姊
妹情，就像自己和妹妹之間的感情，因此一直非常喜歡這部
電影；新園區內令電影場景活現眼前，令她非常驚喜。趙小
姐期望迪士尼樂園可以增加花車巡遊時間。

「其他地方的朋友都羨慕」
梁先生和太太昨日帶剛放學的女兒到迪士尼新園區遊

玩。梁先生說，園區成功還原電影中 「阿德爾王國」 的場
景，加上工作人員都投入角色，表演熱情，令人更加享受。
他認為，迪士尼新園區對遊客非常具吸引力， 「很開心全球
首個魔雪奇緣主題園區在香港迪士尼，很多其他地方的朋
友都表示羨慕，說想來香港的迪士尼玩」 ，如果可以增
加主題音樂劇會更好。

財政司司長陳茂波表示， 「魔雪奇緣世界」 以大嶼山
風景如畫的自然景觀為背景，採用最新技術提供真正創新的
賓客體驗。他指，期望迪士尼新園區可吸引更多遊客來港，
可能與維多利亞港一樣列入來港必須前往的 「願望清單」 。

香港迪士尼行政總裁莫偉庭稱，香港迪士尼樂園於過去
數年成為周邊地區的著名景點，極具競爭力，早前舉行的聖
誕慶典亦吸引了很多遊客，相信魔雪奇緣世界的開幕可吸引
世界各地粉絲的到訪。

香港迪士尼全球首個《魔雪奇緣》（FROZEN）
主題園區──魔雪奇緣世界昨日開幕，吸引大批香港
及外地粉絲朝聖，不少人更裝扮成電影中的人物到場
「打卡」 。有來自廣州的粉絲表示，首次入園就遇到
很多阿德爾王國成員扮演者熱情打招呼，像回到家般
溫暖。有遊客認為，新園區帶來新鮮感，讚嘆陪伴孩
子們成長的童話故事終於變成
現實，期望可以增加主題音樂
劇吸客。

財政司司長陳茂波在開幕
禮上表示，新園區開幕相信可
以把樂園提升到全新的層次，
有信心新園區可以吸引更多旅
客來港。
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降臨迪士尼 粉絲蜂擁覓
全球首創 陳茂波：新園區吸引更多旅客來港

進入 「魔雪奇
緣世界」 園區，不

但可以在阿德爾城
堡、冰雪皇宮、友誼噴泉等新

景點前 「打卡」 ，更可以體驗園
區內新增的遊樂設施，包括乘坐

「雪嶺滑雪橇」 過山車、乘搭小木船
體驗 「魔雪奇幻之旅」 ，以及參加 「森
林小天地」 小劇場，與安娜和愛莎的互
動。昨日記者所見， 「魔雪奇幻之旅」
最受遊客歡迎，剛開園未久已大排長
龍，平均輪候時間約70分鐘。

率先體驗 「魔雪奇幻之旅」 的
彭小姐形容體驗有驚喜，她透

露，遊客上船後會出發前往冰
雪皇宮，途中會遇見小雪、

安娜、基斯托夫等角色指
路，當上到北山後終於

見到愛莎之際，隨着

愛莎施魔法，木船急跌及倒後，更會濺
起水花，驚喜度滿分。

此外，新園區內售有多款《魔雪奇
緣》主題甜品，吸引大批遊客購買，極
光糖果屋供應的阿德爾雪花杯沙冰為95
元一杯，夏雪節軟雪糕亦要65元一個。
遊客梁先生認為價格合理， 「在園區內
貴些都可以接受，就當嘗鮮」 。
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者
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掃一掃 有片睇

乘木船闖冰雪皇宮 尋安娜愛莎

《魔雪奇緣》是2013年上映
的電影，將愛莎、安娜及片中的冰雪

世界成為家喻戶曉的話題焦點。香港迪士尼的新園區
「魔雪奇緣世界」 ，是全球迪士尼首個及最大型以 「魔
雪奇緣」 為主題的園區，主要分為 「阿德爾小鎮」 及
「阿德爾森林」 兩大部分，真實地還原《魔雪奇
緣》電影的場景，包括電影主角愛莎公主在其居
住的 「冰雪皇宮」 第一次突破規限、自由自在
地體驗其冰雪魔法，愛莎將泉水冷凍成精美
的雪花裝飾的 「友誼噴泉」 ，以及安娜與
漢斯王子共舞的 「鐘樓」 等，讓遊客彷
彿置身於電影感十足的阿德爾王國。

驚喜體驗

話你知

有小鎮 有森林
還原電影場景

遊客有SAY

周小姐：今次來到魔雪奇緣世界終於完
成了自己的夢想。園內三個新增項目，
令我感覺置身電影場景，好似找回了童
年的回憶。我去過東京迪士尼，但感覺
香港迪士尼更好玩。

如走進電影世界

盧小姐：相比其他地方的迪士尼樂園，
我覺得香港迪士尼遊玩得更舒服，一日
內就可以玩完所有設施。希望票價可以
再便宜些，另外可以增加玲娜貝兒、星
黛露等人物的互動拍照場次。

希望票價便宜些

▲香港迪士尼首個《魔雪奇緣》主題園區——魔雪奇緣世
界昨日開幕，吸引大批本港及外地粉絲朝聖。

大公報記者易曉彤攝

◀小朋友打扮成Elsa公主，走進魔雪奇緣童話世界暢玩。
大公報記者易曉彤攝

▲趙小姐（右）
與朋友昨日由廣
州來港，趕到魔雪
奇緣世界朝聖。

大公報記者易曉彤攝

大公報記者 易曉彤



魔雪 奇緣

▲陳茂波（左）相信，新園區可吸引更多遊客來港。
大公報記者易曉彤攝

▲魔雪奇緣園區開放前，已有大批遊客
在入口處等候。 大公報記者易曉彤攝

教育自信

龍眠山

停辦三年後復辦的全港性系
統評估（TSA）報告出爐，小三、
小六、中三在中英數三科的表現
全線下跌，而且跌至有紀錄以來
新低，有人擔心香港教育水準下
跌。教育界人士認為，這是過去
三年疫情所致，屬於短期現象，
隨着學校恢復正常運作，相信會
追回學習進度。教育局方面也指
疫情影響孩子學習和發展，不宜
就今次評估結果下定論。

疫 情 期 間 ， 學 生 只 能 上 網
課，學習效果不如課堂面授，這
是意料中事，也是全球現象，並
非香港獨有。家長們不必過分擔
心，更不要因為今次的評估結果
不佳，就作出一些不合理的猜測
和判斷。

對香港來說，各個領域都在
向好的方面發展，教育亦如此。
首先，特區政府在全球 「搶人
才」 ，反應之好超過預期。過去
一年間，已有11萬份申請獲批准，
其中7萬人才抵港，隨同而來的未
成年人超過4萬人，相比之下，過

去一年香港本地出生兒童只有3萬
多人。新來學童超過本地出生的
小童，這將長遠改變香港的人口
結構，紓緩人口老化問題，也會
促進香港教育發展。新來學童為
本地學生帶來競爭，優化學習氛
圍，可達到共同提高的效果。

香港學生人數增加了，困擾
教育界多年的 「殺校 」 、 「縮
班」 問題將得到緩解，老師們不
再有後顧之憂，從此可以安心工
作，這對提升香港的教育水平大
有幫助。

最重要的是，自從香港撥亂
反正並邁向由治及興新階段，社
會恢復安定，校園遠離政治，同
學們可以心無旁騖地讀書。特區
政府全力發展創科，北部都會區
大計起動，產業向多元化發展是
大勢所趨，這意味着年輕人畢業
後的選擇更多，機遇更多，外來
人才也會更多，對本港教育應當
是正面作用為主。香港應當優化
教育體系，多一些教

育自信。

積極探索完善退休保障的可行之道
一項針對本港強積金計劃成員的調

查顯示，在超過1000名受訪的在職及退
休人士中，平均在37歲已開始規劃退
休，預計退休年齡為61歲，認為平均需
要760萬元才能維持目前的生活水平。

數字的確驚人，但問題是，在退休
前能夠儲足如此數額財產的打工仔又有
幾人？相當一部分人都要面對退休後生
活質素下降的客觀現實。必須看到，安
老問題是香港的深層次問題之一，解決
這個問題的難度很高，但這決不是束之
高閣的藉口。香港人口老化問題不斷惡
化，需要盡快探索完善退休制度的可行
之道。

港人全球最長壽，這意味着要有更
多資源提供退休保障；但偏偏在全球發
達經濟體中，香港被批評為退休保障最
不完善的地區之一。世界銀行曾提出退
休保障五根支柱：一是貧窮長者最低入
息的社會保障制度；二是公共長者入息
保障金，即全民退休保障制度；三是強
制性入息保障計劃；四是自願性儲蓄制
度；五是非正規支援，包括家人支持及
公共醫療福利。對比之下，香港在五大
支柱中缺少了最重要的第二根，而第三

支柱的強積金制度則因為回報率不高，
一直備受詬病。

這些年來特區政府在完善退休保障
方面做了不少工作，包括70歲以上長者
可申請毋須資產審查的高齡津貼；推出
年金制度，增加個人自願儲蓄；取消強
積金 「對沖」 ，最快在2025年落實；對
強積金作了一些改革，允許 「半自由
行」 ，即僱員供款部分可按僱員個人意
願選擇受託人，藉以提高基金公司之間
的競爭，降低管理費。這些舉措不能說
沒有效果，但正如不少意見指出，這些
措施是 「小打小鬧」 ，未能改變強積金
制度上的先天不足，未能消除香港打工
仔普遍有養老之憂的基本事實。特別是
近年來環球金融市場波動，不少香港打
工仔的強積金戶口錄得虧損，有的虧損
已是一半以上。

香港積金局昨日表示，各項強積金
基金長期表現均錄得淨回報，其中佔強
積金淨資產值達八成的股票基金及混合
資產基金，截至今年8月底，平均累積
淨回報分別達到1.33倍及1.24倍。然
而，強積金計劃已實施超過20年，這樣
的累積回報率可謂 「雞肋」 ，難以令人

滿意。若與強積金計劃成員希望的年回
報率11%相比，更是天壤之別。

打工仔辛勤一生，有資格過上豐足
的晚年；香港是一個富裕社會，有條件
改善長者的生活質素。香港退休制度需
要完善，這早已是社會共識，不過對於
如何改革退休制度，社會上仍然莫衷一
是。西方發達國家有全民退休保障制
度，但羊毛出在羊身上，意味着要大幅
加稅，香港未必行得通。不少意見認為
香港應學習新加坡的做法，新加坡的公
積金制度與香港強積金相似，都是由僱
主和僱員供款，但不同的是，新加坡的
公積金有政府作出承擔，無風險、高回
報，與香港強積金只保障基金管理人的
利益相比，不可同日而語。

多少年來，香港一直奉行 「小政府
大市場」 原則，退休保障亦由自由市場
主導。但從取消強積金 「對沖」 的好事
多磨，到強積金管理費被指偏高，皆反
映在退休保障方面應放棄對自由市場的
迷思，由全社會作出承擔，特區政府更
要帶頭負起應盡的責任。鑒於完善退休
保障茲事體大，牽涉面廣，全社會需要
凝聚共識，迎難而上。


